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11月7日上午，国家水利部副部
长魏山忠率国家水利部河湖管理司
司长祖雷鸣等，在省水利厅副厅长张
劲松和扬州市委常委、秘书长韩骅，
扬州市副市长余珽等陪同下，来邮视
察我市水利和大运河文化带建设相

关工作。我市市委副书记张新钢全
程陪同视察。

据了解，1956年我市在老运河东
堤脚外另开新河，实现了河湖分流，保
留了长26.5公里的古运河槽，即现在
的明清运河故道，形成了“一湖两河三

堤”的格局。2011年起实施的淮河入
江水道整治工程，大大改善了环湖交
通条件。近年来，我市按照习总书记
关于大运河文化带建设的重要指示，
以高度的历史使命感推进大运河文化
带建设，积极实施河湖战略，先后实施
了大运河环境综合整治、运河西堤城
区段环境提升等工程，使之成为我市
新晋网红“打卡”旅游休闲目的地，得
到了社会各界的高度评价。

在邮期间，魏山忠一行步行至运
河西堤风光带、1931年洪灾修复护
坡等处实地视察。张新钢向魏山忠
一行介绍了淮河洪水泛滥，给里下河
地区人民带来了深重的灾难，以及我
市境内京杭运河治水历史。

魏山忠对我市水利工作和京杭
运河文化带建设工作给予高度肯定，
认为我市水利工作有亮点、有特色。
同时，他指出，高邮的古运河历史遗
存丰厚，要科学制定规划，注重文化
传承，丰富表现形式，让大运河在新
时代焕发出新的生机。

魏山忠来邮视察水利和大运河文化带建设工作

11月2日，市委常委、市政府党
组成员、市委统战部部长杨文喜现
场推进水利重点工程项目建设，要
求全市水利系统以实际行动践行

“不忘初心、牢记使命”主题教育，彻
底解决老百姓灌溉用水难问题。

据了解，全市大中型灌区节水
改造工程总投资约1.82亿元，将于
今年12月底全面开工建设，工程衬
砌河道约30公里，新建节制闸等相
关建筑约146座，建成后将彻底改
善我市农业灌溉用水问题，尤其是

东部乡镇末梢灌溉用水难问题。
庄台、杨庄漫水闸拆建项目总投资
达 1.5 亿元，将于明年下半年开工
建设。

杨文喜先后实地查看了庄台漫
水闸、杨庄漫水闸、毛港排涝站、团
结排涝站、车八南干渠、花关支渠、
子婴干渠等现场，详细了解相关水
利工程状况。他要求，市水利局及
各乡镇要坚持以习近平总书记新时
代治水 16 字方针，加快构建“水
利+”格局，将水利建设与经济发展、

城市建设、美丽乡村、生态文明等有
机结合、统筹考虑；要坚持以人民为
中心，聚力聚焦人民群众堵点痛点
难点问题，积极为群众办实事、做好
事;要严把工程质量，弘扬“工匠精
神”，将每一个水利项目都建成经得
起检验的精品工程;要坚持科学规
划、科学设计、科学实施，真正通过
项目实施惠及人民群众;要通过水
利项目规划、储备和申报，为全市经
济社会持续健康发展提供强有力的
保障和支撑。

市领导现场推进重点水利工程建设

11月1日下午，市水利
局召开“不忘初心、牢记使
命”主题教育推进会，并组
织专题辅导讲座和先进典
型事迹宣讲活动，进一步推
动主题教育各项工作落实
落地落细。市水利局党组
书记、局长潘玉华对下一步
主题教育工作提出要求。

会议首先传达学习了市
委“不忘初心、牢记使命”主
题教育推进会精神，总结前
期主题教育取得的成果。接
着，市教体局费辉耀主任应
邀以“坚定理想信念，弘扬革
命精神”为题，为水利系统党
员干部作主题教育专题辅
导，引导党员干部主动担当
尽责、践行初心使命，使党员
干部经受了一次深刻的思想
洗礼。期间还举办了“树标
尺、赶目标”先进典型事迹宣
讲活动，引领广大党员干部
向先进看齐、向典型学习，为
推进水利高质量发展做出应

有的贡献。
就如何开展下一步主

题教育，潘玉华要求，各基
层支部和广大党员干部要
提高政治站位，确保主题
教育抓牢抓实；强化理论
武装，确保新思想入脑入
心；推进问题整改，确保把

“改”字贯穿始终；落实重
点措施，确保每个支部每
名党员都有收获；压实工
作责任，确保主题教育取
得实效。同时，他强调，要
围绕农业灌溉用水难、城
乡污水处理、水资源管理
与保护、“两违”专项整治、
水土保持监督管理、水利
工程质量监督等工作，深
入探索推进水利高质量发
展的新思路新举措，拿出
硬招、实招，推动市委、市
政府各项决策部署在水利
系统落地落实，以一流的
工作实绩检验和体现主题
教育成效。

市水利局召开“不忘初心、牢记使命”主题教育推进会——

以一流的工作实绩检视主题教育成效

根据“不忘初心、牢记
使命”主题教育工作安排，
10月 30日，市水利局党组
召开对照党章党规找差距
专题会。局党组书记、局长
潘玉华主持会议，市委第一
巡回指导组组长陈军到会
指导。

据了解，10 月中旬以
来，市水利局领导班子按照

“补短板、强监管、提质效”
水利工作总基调，深入镇村
一线、基层站所、服务单位、
项目工程现场等，听取服务
对象、基层党员、普通群众
的意见和建议，查找领导班
子、领导干部存在的突出问
题等，共收集意见建议148
条，经梳理汇总，形成七大
类30条意见建议。

会上，市水利局领导班
子成员对照《党章》《关于新
形势下党内政治生活的若
干准则》《中国共产党纪律
处分条例》，围绕“18 个是
否”，坚持把自己摆进去、把
职责摆进去、把工作摆进
去，检视了自身存在的问题
和不足，深刻剖析了问题根
源，明确了整改方向。

潘玉华指出，对照党章
党规找差距，是学习教育、
检视问题的重要内容，也

是推动党员领导干部主动
检视自我、自觉修正错误
的重要措施。他强调，要
继续加强学习，不忘初心
使命。对照必学篇目和重
点内容加强自学，率先垂
范，增强党员意识，充分发
挥党员先锋模范作用。要
认真开展对照，找准正视问
题。对照市主题办下发的
文件要求，以问题为导向，
扎实推进工作。要做到真
改实改，抓好整改落实。把

“改”字贯穿主题教育始终，
结合民生热点，抓好重点问
题整改，做到事事有回音、
件件有着落。

市委第一巡回指导组
组长陈军点评时指出，“不
忘初心、牢记使命”主题教
育开展以来，水利局党组高
度重视，先后举办了庆祝新
中国成立 70 周年文艺汇
演，开展了集中学习研讨、
调研成果交流等活动，取得
了一定的成效。就进一步
深入推进主题教育，他要
求，要进一步“深学”“细查”

“真改”，围绕年初市委、市
政府对水利部门下达的目
标任务，强弱项、补短板，使
水利系统主题教育工作真
正落地见效。

市水利局党组召开对照党章党规找差距专题会——

深刻剖析根源 明确整改方向

10月30日，扬州市水利局在我
市组织召开河湖和水利工程管理范
围划定项目技术预验收会议。经会
议技术预验收委员会检查审核，我市
河湖和水利工程管理范围划定工作
顺利通过技术预验收。

期间，技术预验收委员会通过查
勘现场，听取建设、施工、抽检、内业审
核等单位的汇报，查阅各项成果资料，
并对有关问题进行质询，形成验收意
见和建议：一是进一步按照规定对移
位界桩进行复核和调整；二是进一步

复核里下河腹部地区湖泊湖荡保护
范围线及界桩；三是进一步细化划界
标准执行情况，完善划界成果档案资
料；四是抓紧落实审计工作，做好后
续验收准备工作；五是加强后续县级
验收前界桩及告示牌的维护管理。

我市河湖和水利工程管理范围项目通过预验收

日前，市水利局党组成员、总工徐锡华带领
相关科室及部门，分别赴基层水务站和直属单
位，开展“十四五”水利发展规划前期调研工作，
为“十四五”水利发展规划的编制提供前瞻性、
合理性、科学性依据。

期间，各单位分别阐述了我市“十三五”期
间水利规划执行情况、遗留问题和当前需要解
决的难点问题，并在排涝、灌溉、水资源、水生
态、水利信息化等方面提出了“十四五”规划的
畅想和愿景。工作人员还结合工作实际，围绕
用水总量控制、灌溉水利用等问题进行充分交
流和探讨。下一步，市水利局将根据水利规划
工作总体要求，配合规划编制单位与基层单位
做进一步交流沟通，为做好“十四五”规划纲要
编制奠定基础。

水利局开展“十四五”水利发展规划前期调研工作

11月6日，宁波市河道管理中心
一行9人来邮调研高邮灌区现代化
建设与标准化管理工作。市水利局
副局长李江安等参加活动。

当日上午，宁波河道管理中心调研
组一行参观了高邮灌区信息化调度中
心，观摩了2018年灌区续建配套与节

水改造项目现场，观看了高邮灌区自动
化信息化调度系统，听取了高邮灌区
改造的情况介绍。调研中，调研组与
市水利部门就灌区运行管理、水利工
程管护、灌溉管理、用水制度、水生态
文明建设等进行了交流，重点探讨了
高邮灌区现代化建设与标准化管理

情况。下午，双方就灌区现代化发展
现状及近远期规划进行了探讨，并互
相交流了管理与建设的经验，双方都
表示受益匪浅。宁波市河道管理中
心一行对高邮灌区的建设与管理做
法表示赞赏，并希望今后能再次与我
市水利局互相交流学习，取长补短。

宁波河道管理中心来邮调研灌区建设管理工作


